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ANOS

Isenção do IR: “Plano” para recuperar
popularidade de Lula custará R$ 27 bi 

SAÚDE
Vacinação contra
HPV é reforçada
para jovens entre

15 e 19 anos
l Geral 6

Com índice de reprovação do seu governo cada vez maior 
e a sua popularidade em queda vertiginosa em todas as 
regiões do Brasil, o presidente Lula pretende anunciar, 
hoje (18), a proposta de projeto de lei para ampliar a faixa 
de isenção do IRPF (Imposto de Renda da Pessoa Física) 
até R$ 5 mil. De acordo com o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, a isenção custará cerca de R$ 27 bilhões 
aos cofres públicos. “O número é menor [que R$ 35 
bilhões], porque é a partir de 1º de janeiro de 2026. Na 

verdade, eram R$ 32 bilhões e acho que são R$ 27 bilhões 
agora”, disse, explicando que foram feitos novos cálculos 
das estimativas porque em 2025 haverá uma correção 
com a aprovação do Projeto de Lei Orçamentária Anual 
de 2025. “Esse ano já vai ter uma correção por conta do 
aumento do salário mínimo, então muda a base [para 
2026]”, disse o ministro. E para compensar a renúncia fis-
cal com a isenção, o Governo Lula pretende aumentar a 
cobrança do imposto dos “mais ricos”. 

AV. ASSUNÇÃO
Obra vai interditar

trecho entre as 
ruas Casimiro de 
Abreu e Cuiabá

l Geral 4

 l Geral 2

 l Política 3

Câmara quer “190”
de volta à Cascavel

A Câmara de Cascavel quer trazer de volta para Cascavel a central de atendimento do 190 da Polícia Militar. Para 
isso, os vereadores aprovaram, por unanimidade (17), uma moção encaminhada à Secretaria Estadual de Segurança 
Pública, solicitando que as ligações para o serviço de emergência 190, feitas por moradores da região, sejam atendi-
das diretamente no 6º Batalhão de Polícia Militar de Cascavel. Atualmente, as chamadas são direcionadas para uma 
central em Curitiba e, posteriormente, repassadas às equipes locais. Segundo relatos, os atendentes da Capital não 
conhecem a geografia de Cascavel, o que dificulta o atendimento rápido e eficiente das ocorrências.

l Política 5

FUTEBOL
Paranaense define
primeiro finalista

hoje: Tubarão 
ou Operário?
l Esportes 9

Projeção da Selic para o final de 2025 segue em 15% l 7

SESP/ARQUIVO

Apelação sobre
condenação de
Paranhos será
julgada hoje
l Política 3

NO TRF-4

l Bandeirada 11

BRUNO GORSKI/DIVULGAÇÃO
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Prefeitos elencam pautas 
dos próximos dois anos em 
planejamento dos lindeiros
Medianeira – Os prefeitos que 
integram o Conselho de Desen-
volvimento dos Municípios Lin-
deiros ao Lago de Itaipu se reu-
niram na última sexta-feira (14) 
para a primeira etapa da cons-
trução de um planejamento de 
trabalho da entidade para os 
próximos dois anos. O encon-
tro contou com a presença 
exclusiva de prefeitos ou repre-
sentante indicado pelo gestor. 

De acordo com o presi-
dente do Conselho e prefeito 
de Medianeira, Antônio França 
Benjamim, o planejamento 
estratégico visa organizar as 
ações dos próximos anos, 

permitindo que os trabalhos 
ocorram de maneira mais pro-
dutiva. “Quando se planeja o 
futuro, a gente planeja a médio 
e longo prazo”, destacou.

Durante o encontro, mediado 
pelo consultor Jaime Tezza, 
foram discutidos os primeiros 
passos para a elaboração de 
um cronograma de atividades 
e a definição das prioridades a 
serem atendidas nos municípios 
da região lindeira.

Para Benjamim, a interação 
entre os gestores municipais e 
as demais entidades é um fator 
essencial para o desenvolvi-
mento da região. “O que mais 

me anima é a participação e 
a vontade de interagir com o 
Conselho para juntos, cons-
truirmos aquilo que é neces-
sário para melhorar a vida da 
população”, afirmou.

Nos próximos encontros, 
as demandas serão debatidas 
e elencadas de forma conjunta, 
com o objetivo de definir prio-
ridades e garantir a efetiva exe-
cução das ações planejadas. O 
Conselho seguirá conduzindo 
o processo com a participa-
ção ativa dos representantes 
dos municípios, reforçando o 
compromisso com o desenvol-
vimento regional.

Com bom ritmo de trabalho, duplicação de
rodovia em Toledo atinge 33,5% de execução
Toledo – Após a retomada em 
fevereiro, a obra de duplicação da 
PR-317 em Toledo, região Oeste, 
está mantendo um bom ritmo de 
trabalho e deve ser entregue den-
tro do novo prazo, em setembro. 
A medição mais recente atingiu 
33,5% de execução. A obra de 3,29 
quilômetros de extensão é fiscali-
zada e administrada pelo Depar-
tamento de Estradas de Rodagem 
do Paraná (DER/PR), autarquia 
da Secretaria de Infraestrutura e 
Logística (SEIL). O investimento é 
de R$ 46.071.778,06

Os serviços de terraplena-
gem, que preparam o terreno 
para implantação do pavimento, 
chegaram a 90%, e a instalação 
dos dispositivos de drenagem de 
águas profundas a 95%. Os prin-
cipais serviços em andamento 
atualmente são os de pavimen-
tação, que incluem regularização 
de sub-leito, aplicação e com-
pactação de sub-base de maca-
dame seco e de base de brita gra-
duada, e execução da camada de 
concreto betuminoso usinado a 
quente (CBUQ). Também estão 

faixa de segurança de um metro 
no sentido do tráfego, e passeios 
para pedestres de 1,50 metro em 
ambos lados externos. A margi-
nal direita também receberá 
ciclovia bidirecional de 2,50 
metros de largura.

sendo executados o meio-fio de 
concreto e a relocação da rede 
elétrica no local.

A duplicação tem início no 
entroncamento com a BR-163 e 
vai até o trevo com a Rua 1º de 
Maio, prevendo o alargamento 
da pista existente da PR-317 
para ambos os lados e implan-
tação de vias marginais nos dois 
sentidos de tráfego. As faixas da 
via duplicada terão 3,60 m de 
largura, com faixa de segurança 
interna de 1 metro junto à bar-
reira de concreto New Jersey, 
separando os sentidos, e acos-
tamento externo de 2,50 metros.

As marginais terão pista única 
com cinco metros de largura, 
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Pela primeira vez, desde que inaugurou, visitei o Shopping 
Catuaí, aqui em Cascavel. E faço esse registro nesta coluna 
em foto abaixo, mostrando a elegância daquele local e sem 
nenhuma vinculação publicitária e o faço congratulando-me 
pelo fato de me ter negado a aceitar a recomendação, certa 
ocasião, de por meio de som e imagem - “bater pesado” na 
obra - quando em fase de construção. Uma insensatez que 
está registrada em E-Mail em poder desta Coluna.  

CATUAÍ – Tem até Super Mercado moderno – bonito – 
elegante e muito prático – O admirável FESTVAL

MESA DE BAR
Bolsonaro será julgado por construtores de acusações inexis-
tentes e comprovadamente inimigos ideológicos e políticos. 

A Mangueira julgando a Portela ou a Viradouro não produziria 
lorota tão lúgubre e tosca. Talvez seja por essa e outras tra-
vessuras que se possa afirmar que: Cristo não vem mais!!! 

MASSAROCA – BRASIL - GRÊMIO
Se não pretende perturbar a superfície...não agite o fundo do rio. 

Esta recomendação literária, que li em algum lugar e uso há muito 
tempo nas vezes em que ela se encaixa, mais uma vez me veio à mente 
após ver o Grêmio perder o título do Gauchão no último domingo na 
Beira do Rio ao empatar com o Inter, em competição na qual valem os 
goals e não competições. Deveria ser melhor de três, mas hoje em dia 
até no futebol as coisas são mal feitas, contra o próprio futebol, vindas 
daqueles que se comprometem construir boas rotas, mas acabam nas 
direções dos poços de erros. Mas, a intenção aqui é relembrar que, 
pelo menos em meus contatos com meu público, alertei que o Grêmio 
estava em mãos impróprias, pois Renato Portalupi era muito pequeno 
na função de técnico, para conduzir um Grêmio. Conheci e ví  grandes 
técnicos operando o futebol e pude assimilar muitas circunstâncias – o 
melhor que conheci foi Rubens Minelli -  e comparando o que conheci 
com o então Renato, me convencí que o Grêmio iria sucumbir diante 
daquela mediocridade de trabalho. E senti também que iríamos levar 
algum tempo para nos recuperar e, auxiliado na mediocridade pelo 
Presidente Guerra, eis que passamos a pagar agora “o caro” que ainda 
vai ficar mais caro ainda. Que time tosco ficou na Arena...aquilo alí é 
herança de Renato e Guerra. Venderam valores, como Biteco e um clube 
que quer títulos não pode e não deve vender seus valores. A politica 
em torno do plantel foi horrorosa e me convenci que Renato foi uma 
espécie de “gonorreia esportiva (metáfora) que caiu sobre o Grêmio! 
E tão cedo não vamos encontrar a penicilina adequada. Comparando, 
digamos, com o Brasil...vamos levar muito tempo pagando o que hoje 
está sendo feito pelo PT através do estandarte do esquema que é Lula 
e tudo o que aí também lembra ser uma “gonorreia politica”(metá-
fora)  que, para curar, vai levar muito...muito tempo...afinal, está tudo 
destruído: Economia – Politica – Constituição – tudo...Tudo está ten-
tando “manter a cabeça de fora de um poço de areia movediça”. E não 
vai ser fácil, apesar da mobilização do povo nas ruas, como no último 
domingo, em protesto pela formação dessa “Massaroca que chamam 
de Brasil.” Quem viver...verá. 

FOLHETIN
Pelo menos em Cascavel essa informação a seguir, publicada pela 

Caixa, não se confirma: (Ei-la) - Para o próximo concurso, as apostas 
podem ser feitas até as 19h (horário de Brasília) de “SÁBADO”, em qual-
quer lotérica do país ou pela internet, no site ou aplicativo da Caixa Eco-
nômica Federal. // São várias as lotéricas que fecham ao meio dia de 
sábados em Cascavel e desmentem a orientação da Caixa que deve exigir 
mais respeito de parte das mesmas para com o público. Se não aceitarem 

cumprir o determinado, que sejam descredenciadas.   
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Esvaziados
O vereador Edson Souza 
(MDB) minimizou o impacto 
dos protestos e afirmou que 
o principal ato, realizado 
em Copacabana, no Rio de 
Janeiro, com a presença do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), reuniu menos mani-
festantes do que um jogo 
do Corinthians. Ele também 
destacou que o protesto em 
Cascavel foi praticamente 
esvaziado, contando com 
poucos participantes. Já Fão 
do Bolsonaro (PL) classi-
ficou o evento como uma 
verdadeira “festa da demo-
cracia”. O número oficial de 
participantes em Cascavel 
não foi divulgado.

Sobrou para o Vice
As críticas também alcan-
çaram o vice-prefeito de 
Cascavel, Henrique Mecabô 
(Novo), que recebeu um 
“puxão de orelha” de 
Edson Souza. Segundo o 
vereador, por representar o 
Município, Mecabô deveria 
repensar sua participação 
em atos políticos como 
o de domingo. O prefeito 
Renato Silva (PL), por sua 
vez, não compareceu à 
manifestação.

Copel
O vereador Valdecir Alcantara 
(PP) esteve em Brasília na 
semana passada para cum-
prir agenda oficial. Durante 
a visita à Capital Federal, 
ele se reuniu com represen-
tantes da Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica) 
para cobrar soluções sobre 
as constantes reclamações 
de moradores do Oeste 
do Paraná em relação ao 
serviço da Copel. Segundo o 
parlamentar, a Aneel infor-
mou que deverá notificar a 
concessionária paranaense 
para exigir explicações.

Novos medidores 
Outro tema levado pelo 
vereador à Aneel foi a 
insatisfação da população 
com os novos medidores 
de energia instalados pela 
Copel. De acordo com Alcan-
tara, a agência explicou que 
os novos dispositivos são 
mais “sensíveis” que os 
antigos e conseguem regis-
trar o consumo de aparelhos 
mesmo em stand-by, ou 
seja, quando estão desliga-
dos, mas ainda consomem 
energia mínima, como 
indicado pela luz vermelha 
acesa.

Barros fora
O secretário estadual 
de Indústria, Comércio e 
Serviços, Ricardo Barros 
(PP) pediu demissão do 
cargo. O pedido foi oficiado 
ao Governador por meio de 
um ofício encaminhado por 
Barros, que nesta semana 
reassume sua cadeira na 
Câmara dos Deputados. O 
suplente Marco Brasil, de 
Londrina, desligou-se da 
Câmara na semana passada 
e, segundo apurado, deverá 
assumir a secretaria de 
Indústria, Comercio e Servi-
ços do Paraná. 

16 ministros
As comissões permanentes 
do Senado começaram o 
ano legislativo com foco na 
fiscalização. Na primeira 
semana de trabalho, apro-
varam convites para que 
16 ministros apresentem 
as metas de suas pastas 
para 2025. A Comissão de 
Desenvolvimento Regional 
ouvirá sete deles, incluindo 
os titulares do Turismo, 
Transportes e Planeja-
mento. Já a Comissão de 
Infraestrutura receberá 
os ministros de Portos e 
Transportes.

Atos pela Anistia
As manifestações realizadas no domingo (16) em Cas-

cavel e diversas cidades do Brasil, em defesa da anistia 
para os presos do dia 8 de janeiro de 2023 e em apoio a 
pautas bolsonaristas, foram tema de debates no grande 
expediente da sessão ordinária da Câmara de Cascavel 

na segunda-feira (17). Enquanto o vereador Fão do Bolso-
naro (PL) defendeu as manifestações, seus colegas Edson 

Souza (MDB) e Bia Alcântara (PT) criticaram os atos.

Presidência comissões
O deputado Mauro Benevides Filho (PDT), vice-líder do 
governo na Câmara,  informou que a definição para a 

presidência das comissões permanentes da Casa ficou 
para essa terça-feira (18). A instalação dos colegiados será 

marcada para quarta (19), impreterivelmente. 

Improbidade: TRF-4 julga 
apelação do ex-prefeito
Paranhos nesta terça-feira
Cascavel – O ex-prefeito de Casca-
vel, Leonaldo Paranhos (PL), será 
julgado nesta terça-feira (18) pelo 
TRF-4 (Tribunal Regional Federal 
da 4ª Região). O processo, que 
envolve uma condenação por 
improbidade administrativa, 
seguia na pauta do tribunal até o 
fechamento desta edição e pode 
definir o futuro político de Para-
nhos, que é cotado para assumir 
uma secretaria estratégica no 
governo Ratinho Júnior.

A ação é referente ao período 
em que Paranhos ocupava o 
cargo de presidente do Ipem-PR 
(Instituto de Pesos e Medidas do 
Paraná). O ex-prefeito de Casca-
vel foi condenado em primeira 
instância por irregularidades na 
contratação, sem licitação, da 
ACADEF (Associação Canoense 
de Deficientes Físicos). A decisão 
determinou o ressarcimento de 

R$ 1,86 milhão aos cofres públi-
cos e a perda dos direitos políti-
cos por cinco anos. No entanto, 
ao recorrer da sentença, Paranhos 
conseguiu suspender seus efeitos 
imediatos, o que permitiu que dis-
putasse e vencesse eleições para 
deputado estadual e, posterior-
mente, para prefeito de Cascavel.

No recurso, a defesa de Para-
nhos argumenta que a condena-
ção foi injusta e que não houve 
dolo na contratação sem licita-
ção. Também aposta na mudança 
recente da legislação de improbi-
dade administrativa para buscar 
uma reavaliação do caso. 

O julgamento da Apela-
ção do ex-prefeito de Cascavel 
estava previsto para ser reali-
zado em fevereiro. No entanto, 
um pedido da defesa de Para-
nhos, para que o julgamento 
ocorresse de forma presencial 

e os advogados pudessem fazer 
sustentações orais, foi acatado 
pela desembargadora relatora 
do caso e foi adiado.

Os desembargadores deverão 
inicial o julgamento nessa terça-
-feira (18). 

NOMEAÇÃO
Enquanto aguarda o julga-

mento, Paranhos, que é um dos 
nomes cotados para assumir uma 
secretaria estratégica no governo 
Ratinho Júnior, ainda aguarda um 
espaço no time do governador, 
que iniciou, na semana passada 
uma reforma administrativa no 
governo do Paraná. 

Até o momento, Paranhos não 
foi alocado em nenhuma secreta-
ria. No entanto, um eventual revés 
judicial no TRF-4 poderá manchar 
as credenciais do ex-prefeito para 
a nova função.

Vereadores pedem retorno do 
atendimento 190 em Cascavel 

Cascavel – Os vereadores de Cas-
cavel aprovaram, por unanimidade 
na sessão de ontem (17), uma 
moção encaminhada à Secretaria 
Estadual de Segurança Pública, 
solicitando que as ligações para o 
serviço de emergência 190, feitas 
por moradores da região, sejam 
atendidas diretamente no 6º Bata-
lhão de Polícia Militar de Casca-
vel. Atualmente, as chamadas são 
direcionadas para uma central em 
Curitiba e, posteriormente, repas-
sadas às equipes locais, o que, 
segundo os parlamentares, estaria 
dificultando o atendimento rápido 
e eficiente das ocorrências.

Os vereadores justificam a 
moção alegando que a distância 
da central de atendimento com-
promete a agilidade e a precisão 
da resposta da PM. Segundo rela-
tos de moradores, os atendentes 
em Curitiba não conhecem a geo-
grafia de Cascavel, o que obriga os 
cidadãos a fornecerem repetida-
mente pontos de referência para 
descrever sua localização. A situa-
ção se agrava ainda mais em áreas 
rurais, onde os solicitantes preci-
sam informar “coordenadas de 
latitude e longitude”, segundo rela-
tou o vereador Policial Madril (PP), 
para que os atendentes possam 

Central em Curitiba
A reportagem do O Paraná entrou em contato com a Secre-

taria Estadual de Segurança Pública para entender o motivo de 
as ligações estarem concentradas em Curitiba. Em nota, Polícia 
Militar do Paraná informou que “o atendimento centralizado visa 
melhorar e padronizar as ações em todo o estado. Toda a sele-
ção é feita por uma equipe especializada em telecomunicações. 
A ação já ocorre em um terço do Estado como Curitiba, Região 
Metropolitana, Litoral e diversos municípios do interior”.

acionar mais rapidamente os poli-
ciais em serviço na área de ocor-
rência, otimizando os recursos da 
PM. Caso haja dificuldades para 
alocar efetivo suficiente para a cen-
tral do 190 em Cascavel, a moção 
sugere que sejam convocados 
policiais da reserva ou, alternati-
vamente, contratados civis qualifi-
cados para desempenhar a função.

registrar o chamado corretamente.
Na exposição de motivos ane-

xada à moção, os vereadores des-
tacam que, por conta dessa falta 
de conhecimento local, as infor-
mações repassadas aos policiais 
em serviço acabam desencontra-
das ou incompletas, o que atrasa 
a resposta da corporação e pode 
comprometer a eficiência das 
ações de segurança.

EFICIÊNCIA 
De acordo com a alegações 

dos vereadores, a centralização 
de ligações em uma central do 
190 em Cascavel garantiria que os 
chamados fossem atendidos por 
profissionais familiarizados com a 
região, reduzindo o tempo de res-
posta e aumentando a eficácia das 
operações policiais. Além disso, 
os atendentes locais poderiam 

S
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e fluidez do tráfego. 
Rancy explicou ainda que a 

obra vai renovar toda a pavi-
mentação, serviço necessário 
já que o asfalto na avenida 
é muito antigo. “Precisamos 
melhorar já que é uma avenida 
importante de ligação entre 
essas duas grandes avenidas 

da cidade, Tancredo Neves e 
Avenida Brasil”, salientou. O 
secretário lembrou ainda que 
todo o asfalto antigo que está 
sendo retirado está sendo rea-
proveitado para a execução de 
um revestimento primário em 
outros locais que ainda não 
têm infraestrutura. 

rapidamente, mas desde 
então, a obra estava parada 
e a retomada sendo cobrada 
pela comunidade. Ocorre que 
a Sesop (Secretaria de Servi-
ços e Obras Públicas) teve que 
fazer uma alteração e adapta-
ção no contrato que acabou 
atrasando as obras. 

Pelo contrato toda a ave-
nida será revitalizada desde 
a Avenida Brasil até o cruza-
mento da Avenida Tancredo 
Neves. O asfalto será reti-
rado, refeita toda a base e a 
pavimentação no valor de R$ 
5,6 milhões numa área total 
de 31.842,66 m². Além disso, 
a obra contempla reparos 
localizados, fresamento e 
melhorias em pontos especí-
ficos para drenagem de água 
da chuva, sendo que o prazo 
total para a execução da obra 
é de 240 dias.

Rancy disse ainda que 
como a via é bastante utili-
zada e tem um fluxo intenso 
de veículos, foi acertado com 
a empresa que ela seja feita 
por quadras e que tenha uma 
boa sinalização, com a ins-
talação de placas de sinali-
zação para orientar motoris-
tas e pedestres. Além disso, 
dependendo o trecho, agentes 
da Transitar estarão no local 
para auxiliar na organização 
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Cuidando de  
quem ensina

A qualidade dos cursos oferecidos aos produtores 
rurais do Paraná é uma preocupação constante 
do Sistema FAEP. Com um portifólio com mais de 
250 títulos, que contemplam praticamente todas as 
atividades ligadas à agricultura e pecuária, a instituição 
atua de forma incansável para levar informação técnica 
de qualidade para a família do campo paranaense.

Essa busca pela excelência passa pela formação e 
pela atualização constante dos instrutores do Sistema 
FAEP, profissionais que estão na linha de frente deste 
trabalho, ministrando cursos e levando conhecimento 
diretamente para a classe produtora.

Para aprimorar esse atendimento, nos dias 24 e 
25 de fevereiro o Sistema FAEP realizou o Encontro 
de Instrutores 2025, que reuniu 398 instrutores e 
supervisores técnicos, em Curitiba, com o intuito de 
atualizar e aperfeiçoar suas práticas pedagógicas. 
Além desses profissionais, também participaram 
do encontro os técnicos de campo que levam a 
Assistência Técnica e Gerencial (ATeG) do Sistema 
FAEP aos produtores rurais do Paraná.

O tema do evento, “Construindo pontes entre 
gerações”, trouxe a necessidade de aperfeiçoar 
a comunicação dentro de sala de aula e nos 
atendimentos de ATeG, para que diferenças de 
idade não se convertam numa barreira para troca 
de conhecimentos. Ao longo do evento, palestras e 
dinâmicas enriqueceram a experiência e prepararam 
os participantes para retornarem às suas atividades 
cotidianas com as baterias renovadas!

sistemafaep.org.br

Avenida Assunção: Obras são retomadas
e trecho é interditado para pavimentação
Cascavel – Depois de várias 
semanas paradas foram reto-
madas nesta segunda-feira (17) 
as obras da Avenida Assunção, 
importante via da Região Oeste 
de Cascavel. Para a execução 
dos serviços foi bloqueado 
o trecho que fica entre a Rua 
Casemiro de Abreu e a Rua 
Cuiabá, no sentido da Avenida 
Tancredo Neves. A princípio o 
bloqueio ocorre até a próxima 
sexta-feira (21), mas depen-
derá das condições climáticas. 

De acordo com o secre-
tário municipal de Serviços 
e Obras Públicas, Sandro 
Rocha Rancy, é importante 
que os condutores busquem 
vias alternativas e redobrem 
a atenção ao trafegar pela 
região em obras. Segundo 

Rancy, a interdição é neces-
sária por conta dos trabalhos 
de pavimentação asfáltica. 

Conforme Rancy, na Rua 
Casemiro de Abreu a inter-
dição está em apenas meia 
pista, mas na Rua Vitória o 
bloqueio é em toda a via, mas 
é importante que os motoris-
tas que utilizam o trecho tra-
feguem por outras vias para 
que a obra possa fluir tran-
quilamente. Quem passa pelo 
local percebe que uma parte 
do asfalto já está sendo reti-
rada para dar lugar e um novo 
pavimento. 

A obra iniciou em janeiro 
deste ano quando trechos 
estavam sendo fechados para 
que fosse feito o fresamento 
de todo o trecho que ocorreu 

Rio da Paz
A mesma empresa também deve iniciar nos próximos dias outra obra 

de grande porte, na Rua Rio da Paz. Rancy disse que esta obra vai começar 
na Rio da Paz a partir da Avenida Carlos Gomes e termina na área rural, 
para terminar um trecho que ficou fora da revitalização feita em 2022, já 
que o trabalho tinha sido realizado na Rua Antônio Leivas até a Rio da Paz. 

“É uma continuação do que foi feito na Avenida Carlos Gomes, o 
complemento necessário para essa criação do binário da Carlos Gomes 
com a Alexandre de Gusmão, ligando a Região Central à Região Sul de 
forma mais rápida”, descreveu. Depois de pronta será feito um binário 
com a Rodrigues Alves. A expectativa é que as duas obras sejam entre-
gues ainda este ano. Nesta obra será investido cerca de R$ 4,4 milhões.  

AMIC abre inscrições gratuitas para
cursos de capacitação empreendedora
Cascavel – A AMIC (Associa-
ção das Micro e Pequenas 
Empresas) está ampliando 
as oportunidades para micro 
e pequenos empresários que 
buscam se atualizar e crescer 
no mercado. Em parceria com 
a Unioeste, o Setor de Even-
tos criou uma agenda com 
três cursos gratuitos para o 
mês de abril, com temas dinâ-
micos e mentorias.

De acordo com a presidente 
da AMIC, Sônia Regina Xavier, 
o desejo de todo pequeno 
empresário é crescer, mas é 
necessário planejamento e 
conhecimento para transfor-
mar essa meta em realidade. 
“Por isso, nosso compromisso 
é manter uma agenda de capa-
citações permanente, que for-
taleça os pequenos negócios 

por meio de ferramentas que 
vão além da gestão de produ-
tos e serviços”, pontua.

Precificar corretamente, 
equilibrar as contas e plane-
jar o crescimento são desa-
fios diários para quem decide 
empreender. Por isso, os cur-
sos foram cuidadosamente 
planejados para refletir a 
velocidade de transformação 
do mercado atual.

No curso de Marketing com 
os 4 P’s, por exemplo, serão 
compartilhadas dicas sobre 
como posicionar o produto e 
ampliar a presença no mer-
cado. Já no curso de Gestão 
Financeira e Orçamentária, os 
empresários poderão aprimo-
rar seus conhecimentos para 
organizar o caixa, evitar pre-
juízos e realizar investimentos 

mais seguros. E no curso Plano 
de Negócios, serão apresenta-
das ferramentas para estrutu-
rar e expandir a empresa com 
planejamento e eficiência.

NÃO PRECISA SER 
ASSOCIADO

Outra boa notícia é que os 
cursos são abertos a qualquer 
micro ou pequeno empresá-
rio, associado ou não à AMIC. 
No entanto, a dica é garantir 
a vaga o quanto antes, já que 
cada turma comporta apenas 
30 participantes.

COMO PARTICIPAR
Para garantir a vaga, basta 

entrar em contato com Viviane, 
no Setor de Eventos da AMIC. 
Outras informações pelo tele-
fone (45) 9859-0111.
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“Resgate” da popularidade
de Lula vai custar R$ 27 bi
e conta vai para os ricos

Brasília – Com índice de repro-
vação do seu governo cada vez 
maior e a sua popularidade em 
queda vertiginosa, o presidente 
Lula pretende anunciar, hoje (18), 
a proposta de projeto de lei para 
ampliar a faixa de isenção do IRPF 
(Imposto de Renda da Pessoa 
Física) até R$ 5 mil. E para com-
pensa a renúncia fiscal gerada 
pela ampliação, o Governo Lula 
pretende aumentar a cobrança 
do imposto dos “mais ricos”. 

De acordo com ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
a isenção custará cerca de R$ 
27 bilhões aos cofres públicos. 
“O número é menor [que R$ 35 
bilhões], porque é a partir de 1º 
de janeiro de 2026. Na verdade, 
eram R$ 32 bilhões e acho que 
são R$ 27 bilhões agora”, disse, 
explicando que foram feitos 
novos cálculos das estimativas 
porque em 2025 haverá uma cor-
reção com a aprovação do Pro-
jeto de Lei Orçamentária Anual 
de 2025. O governo vai aumentar 
de R$ 2.824 para R$ 3.036 men-
sais a faixa de isenção em 2025. 
“Esse ano já vai ter uma corre-
ção por conta do aumento do 
salário mínimo, então muda a 
base [para 2026]”.

Ao falar com os jornalistas, 
Haddad confirmou que a tese 
do imposto mínimo está man-
tida, ou seja, é uma taxação 
que vai considerar tanto o CPF 
quanto o CNPJ dos brasileiros 

Além do IR, Congresso tem semana cheia 
com votação do Orçamento e comissões

A CMO (Comissão Mista de 
Orçamento) deve votar o Pro-
jeto de Lei Orçamentária de 
2025 nesta quarta-feira (19). 
Após a aprovação na comis-
são, a medida precisa ser sub-
metida à votação do Congresso 
Nacional. A proposta orçamen-
tária deste ano deveria ter sido 
votada no fim de 2024, mas um 
impasse em torno das emendas 
parlamentares, envolvendo o 
Judiciário e o Legislativo, afe-
tou o cronograma. 

PÉ-DE-MEIA E VALE-GÁS
Em meio às movimentações 

políticas da última semana, o 
líder do governo no Congresso 

Nacional, Randolfe Rodrigues 
(PT-AP), disse que os ministé-
rios do Planejamento e da Casa 
Civil analisavam como incluir a 
previsão de gastos com o pro-
grama Pé-de-Meia no Orça-
mento deste ano. A previsão é 
de que o projeto também seja 
votado nesta semana. O pro-
grama Vale-Gás também será 
acrescentado como alteração 
na proposta orçamentária, 
com previsão de R$ 3,5 bilhões 
a mais de despesas.

PRESIDÊNCIA DAS 
COMISSÕES

A definição para a presidên-
cia das comissões permanentes 

da Câmara está agendada para 
hoje (18). A informação foi dada 
pelo vice-líder do governo 
na Câmara, deputado Mauro 
Benevides Filho (PDT-CE). Já 
a instalação dos colegiados 
deve ocorrer na quarta-feira 
(19). Segundo Benevides, até 
a tarde desta terça, os líderes 
devem indicar os nomes dos 
congressistas que vão ocupar 
as presidências das comissões 
e os seus integrantes.

O líder do governo, deputado 
José Guimarães (PT-CE), garan-
tiu que não deve haver altera-
ções no Regimento Interno da 
Câmara nas votações para as 
presidências das comissões.

que recebem altos salários. 
Haddad já defendeu uma regra 
“inteligente” para fazer com que 
os mais ricos paguem proporcio-
nalmente mais tributos.

AUMENTO EM FEVEREIRO
Fernando Haddad e o secre-

tário-executivo do Ministério da 
Fazenda, Dario Durigan, estive-
ram reunidos com o presidente 
Lula ontem para discutir deta-
lhes e acelerar a proposta. Duri-
gan disse que em fevereiro que a 
carga tributária dos 150 mil mais 
ricos subirá e que a ampliação da 
faixa de isenção poderá beneficiar 
até 10 milhões de brasileiros.

Haddad disse ainda que o 
presidente Lula determinou “não 
mexer nos descontos”, dentro da 
estratégia de reduzir sua rejeição. 
Com isso, o Ministério da Fazenda 
desistiu de criar um teto para 
isenções do IRPF para pessoas 

com doenças graves. 

ALCOLUMBRE E MOTTA
Sem confirma se o anúncio 

será feito hoje, Haddad disse 
que Lula ainda terá uma reunião 
com o presidente da Câmara, 
Hugo Motta (Republicanos-PB), 
e do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), para tratar 
das medidas. A reunião com 
os presidentes do Senado e da 
Câmara busca também neutra-
lizar as ações da oposição para 
alterar a proposta do governo.

De acordo com informações 
da CNN Brasil, a oposição já arti-
cula ações para barrar o aumento 
da taxação sobre os “mais ricos”. 
A bancada do PL não pretende se 
opor diretamente a esse ponto 
específico da proposta da amplia-
ção da baixa de isenção, mas pre-
tende colocar o governo “contra a 
parede”. O PL deve apresentar um 
destaque para retirar qualquer ini-
ciativa que preveja compensação 
financeira da medida por meio da 
taxação de “ricos e super-ricos”.

A oposição vai pressionar o 
governo compensar a renúncia 
fiscal com o corte de gastos. Caso 
o texto não seja aprovado com 
uma compensação considerada 
convincente, a aposta dos bolso-
naristas é que o mercado pode 
reagir negativamente, com alta 
do dólar e queda da bolsa. “O 
tiro pode sair pela culatra”, afir-
mou uma liderança à reportagem.

ABR

O guarda-costas 
Um ex-agente da PF do Rio, 
que já garantiu a segurança 
de Eike Batista, agora coor-
dena a proteção dos negó-
cios de Mohamad Husein 
Mourad, dono da Copape. 
Segundo investigações do 
MP e do Instituto Combustí-
vel Legal, a empresa opera 
no setor de combustíveis 
como uma das frentes do 
PCC. A troca de patrão do 
ex-agente não é apenas 
curiosa. Escancara a infil-
tração do crime organizado 
no mercado formal.

Pura oposição

O deputado Gustavo Gayer 
(PL-GO) apresentou requeri-
mento para saber detalhes 
dos cartões de vacinas 
dos ministros Haddad, da 
Fazenda; Esther Dweck, da 
Gestão; Anielle, Igualdade 
Racial; Lewandowski, da 
Justiça; Waldez, do Desen-
volvimento Regional; e 
Vinícius Carvalho, da CGU. 

Eles terão 30 dias para 
responder. Demanda é 
eleitoral, mas para quem 
defende tanto a vacina, 
vale uma conferida.

É bomba!
Aliás, a operação ontem do 
GAECO – grupo de elite do 
Ministério Público contra 
crime organizado – no Rio 
de Janeiro já pegou mais 
dois suspeitos de lavar 
mais de R$ 100 milhões 
para uma facção criminosa 
em postos de gasolina da 
capital e baixada. São dois 
policiais penais. A Coluna 
tem denunciado há mais 
de ano que o PCC entrou 
no Rio operando postos de 
gasolina com laranjas. O 
GAECO está puxando o fio 
da bomba...

O suplente do Agro
Está frenética a disputa 
para a 1ª suplência do 
atual Governador de Mato 
Grosso, Mauro Mendes, 
candidato ao Senado. Com 
quase 80% de aprovação 
no Estado, dificilmente per-
derá a eleição.  O deputado 
federal Fábio Garcia é o 
preferido de Mendes – são 
amigos há décadas. Mas o 
ex-senador Cidinho Santos, 
também com forte base 
eleitoral no interior, é outro 
nome cotado. 

Rio & Brasília 
Enquanto a direita fluminense se articula para a campanha 

de 2026 ao Palácio Guanabara, o centro não fica para 
trás. O prefeito Eduardo Paes (PSD) também se movimenta 
para dar o salto na tentativa de trocar o Palácio da Cidade 
pelo bairro das Laranjeiras. Acaba de nomear dois ex-pre-
feitos do interior em cargos comissionados e estratégi-

cos, a fim de manter um mapeamento eleitoral no interior 
que lhe renda votos. De Rio Bonito, Paes trouxe Leandro 
Pereira Netto (SDD). Ele foi nomeado na Empresa Munici-

pal de Multimeios (MultiRio). Ele se junta a Vicente Guedes 
(MDB), ex-prefeito de duas cidades – Valença e Rio das 

Flores, que agora bate ponto como chefe da Casa Civil. Os 
três municípios administrados pelos dois novos contrata-

dos somam juntos 133.318 mil habitantes. As movimenta-
ções chamaram a atenção da turma da ALERJ – que sonha 
com Rodrigo Bacellar na poltrona – e na Câmara, onde o 

vereador Pedro Duarte (Novo) monitora o cenário. Os parti-
dos que vislumbram o Palácio do Planalto também acom-
panham. O Estado do Rio é o 3º maior colégio eleitoral do 
Brasil e muita negociação para o Planalto também passa 

pelos eleitores fluminenses.
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HPV: Vacinação é ampliada 
entre adolescentes de 15 a  
19 anos em todo o Paraná

Curitiba – Pelos próximos três 
meses a Sesa (Secretaria de 
Estado da Saúde) fará uma busca 
ativa com apoio dos municípios 
aos adolescentes entre 15 a 19 
anos que ainda não receberam 
a vacina contra o HPV (Papiloma-
vírus Humano), já que a vacina 
contra o HPV está disponível 
gratuitamente no SUS (Sistema 
Único de Saúde). A campanha 
estadual iniciou nesta segunda-
-feira (17) em todas as unidades 
de saúde do Estado. 

A vacina é essencial na pre-
venção de cânceres do colo do 
útero, vulva, pênis, ânus e oro-
faringe. A inclusão desta faixa 
etária é excepcional, mas a cam-
panha para meninos e meninas 
de 9 a 14 anos é permanente. O 
reforço da vacinação foi anun-
ciado durante a Comissão Inter-
gestores Bipartite do Paraná, 
realizada na semana passada 
no evento Saúde em Movimento, 
em Foz do Iguaçu. 

Segundo dados da Divisão de 
Vigilância do Programa de Imuni-
zação da Sesa, são 216.697 pes-
soas não vacinadas e que estão 
no foco desta ação. Nesse pri-
meiro momento, participam da 
estratégia os municípios-sede 
das Regionais de Saúde e será 
ampliada gradativamente a todo 
o território paranaense. “Esta é 
uma oportunidade para quem 
perdeu o prazo ou que ainda 
não recebeu a vacina, mais um 
passo para atingirmos as cober-
turas vacinais ideais e proteção 

Mais de 2 mil médicos serão contratados 
para o Programa Mais Médicos

Brasília – O Ministério da 
Saúde anunciou nesta segun-
da-feira (17) o primeiro edital 
do ano para a contratação de 
2.279 profissionais pelo “Pro-
grama Mais Médicos”. Nessa 
etapa, as vagas estarão aber-
tas para adesão dos gestores 
de 4.771 municípios e, com o 
preenchimento dessas vagas, 
serão mais de 28 mil profis-
sionais atuando em todo o 
país, nas equipes de Saúde da 
Família que fazem o atendi-
mento e o acompanhamento 
mais perto da população e, 
quando necessário, encami-
nham para uma consulta com 

profissionais especializados.
Eles terão acesso a uma 

importante ferramenta que vai 
auxiliar na redução do tempo 
de espera: o  e-SUS APS.  O 
prontuário eletrônico do SUS 
é gratuito e acelera a integra-
ção da informação do paciente 
entre atenção primária e aten-
ção especializada. É por meio 
desse prontuário que o profis-
sional do Mais Médicos sabe 
se o paciente voltou à unidade 
para retorno da consulta, se as 
informações estão completas 
e se os exames estão em dia, 
ou seja, um canal rápido e efi-
ciente, tanto para o paciente, 

como para o profissional. 
O Mais Médicos é um pro-

grama de incentivo à formação 
de especialistas em Medicina 
de Família e Comunidade, ou 
seja, profissionais dedicados à 
atenção primária, a principal 
porta de entrada do SUS. Do 
total de cidades que vão rece-
ber médicos a partir do novo 
edital, com foco nas regiões de 
maior vulnerabilidade e áreas 
de difícil acesso, 1.296 municí-
pios de todos os estados terão 
vagas imediatas e os outros 
3.475 poderão manifestar 
interesse e ter ampliação de 
profissionais. 

aos adolescentes e jovens para-
naenses”, disse o secretário esta-
dual da Saúde, Beto Preto. 

DOSE ÚNICA
Até março de 2024, o 

esquema vacinal contra o HPV 
previa duas doses para cada 
pessoa. No entanto, a partir 
daquela data, o Ministério da 
Saúde passou a recomendar 
dose única, o que deve impactar 
a comparação direta dos núme-
ros entre os anos. A cobertura 
vacinal no Paraná no ano de 
2024 foi de 97,12% para meni-
nas e 87,17% para meninos. Em 
2025, os números de cobertura 
registraram queda registraram 
nos primeiros dois meses: foram 
81,59% para meninas e 72,77% 
para meninos.

De acordo com a Opas, no 
Brasil, o câncer do colo do útero 
é o terceiro tipo de câncer com 

maior incidência entre as mulhe-
res. Para cada ano do triênio 
2023-2025, estima-se 17.010 
novos casos, o que representa 
uma taxa bruta de incidência 
de 15,38 casos a cada 100 mil 
mulheres, segundo  informa-
ções do Inca (Instituto Nacional 
de Câncer).

Além da vacina contra o HPV 
para meninas e meninos entre 9 
e 14 anos, com esquema de dose 
única, outros grupos populacio-
nais também podem se vacinar, 
como pessoas que vivem com 
HIV, transplantados de órgãos 
sólidos, de medula óssea ou 
pacientes oncológicos entre 
9 e 45 anos; vítimas de abuso 
sexual entre 15 e 45 anos que 
não tenham tomado a vacina; 
pacientes com papilomatose res-
piratória recorrente; e usuários 
de Profilaxia Pré-Exposição com 
idade entre 15 e 45 anos. 
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Cascavel recebe a Jornada da Sociedade 
Brasileira de Quadril/SBQ – Paraná 

O local escolhido para a confraternização foi a 
Associação Médica de Cascavel 
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No último sábado (15), Cascavel foi sede de importante 
evento da área médica, a Jornada da Sociedade Brasi-
leira de Quadril – Paraná. O evento reuniu médicos de 
diversas cidades do Paraná e do Brasil, com o tema 
“Artroplastia total de quadril – Robótica/ Trauma de 
Fêmur Proximal”. Os convidados especiais foram os 

médicos Dr. Marcos Giordano e Dr. Osvaldo Nunes Pires.
O médico ortopedista da área de quadril, Dr. Pedro 
Paulo Verona Percio, explica que este é o primeiro 

encontro deste ano. “A cidade de Cascavel foi a esco-
lhida para sediar este primeiro encontro, e traz médi-

cos de diversas cidades do Paraná”, destacou.
Também esteve presente no encontro o médico pre-

sidente da Sociedade Brasileira de Quadril – Regional 
Paraná, o médico Dr. Walter Taki. “ Este evento marca 
o início das nossa reuniões, que tem como objetivo 

promover e difundir conhecimentos, e para isso temos 
vários convidados, como por exemplo: São Paulo e 

Rio de Janeiro. Neste contexto são várias discuções, 
como:  casos clínicos, novas tecnologias e isso tende 
a fortalecer cada vez mais a ortopedia e cirurgia do 
quadril para todos os médicos aqui presentes, além 

da confraternização o que fortalece ainda mais nossa 
sociedade”, disse Dr. Taki.
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Relatório Focus prevê taxa Selic 
estável em 15% até o fim de 2025
Brasília – A mediana da taxa 
Selic projetada para o final de 
2025 se manteve em 15% pela 
décima semana consecutiva, 
conforme o relatório Focus. 
Essa estabilidade ocorre em 
um momento crucial, já que o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) se prepara para sua 
reunião nesta quarta-feira (19). 
Na última reunião, o Copom 
decidiu aumentar a taxa em 1 
ponto percentual, elevando-a 
de 13,25% para 14,25%. Para 
o final de 2026, a expectativa 
para a Selic também não apre-
sentou mudanças, permane-
cendo em 12,50%.

As previsões para os anos 
seguintes mostram que a taxa 
deve se manter em 10,50% até 
o final de 2027 e em 10,0% 
para 2028, indicando uma ten-
dência de queda gradual. Na 
ata da reunião realizada em 
janeiro, o Copom reiterou seu 
compromisso com o aumento 
da Selic em 1 ponto percen-
tual em março. A magnitude 
total desse ciclo de elevações 
será definida com base na 

Brasília – Com a abertura 
do prazo para a declaração 
do Imposto de Renda 2025, 
milhões de contribuintes já 
começaram a reunir documen-
tos e preencher o programa da 
Receita Federal. O período, que 
costuma gerar dúvidas e inse-
gurança, exige atenção para 
evitar erros que possam levar 
à malha fina. A retenção da 
declaração pode ocorrer por 
inconsistências nas informa-
ções prestadas e resultar em 
consequências como o atraso 
no recebimento da restitui-
ção, multas e, em casos mais 
graves, penalidades por crime 
tributário. Especialistas reco-
mendam que os contribuintes 
revisem cuidadosamente todos 

os dados antes do envio para 
evitar problemas com o Fisco.

Segundo Manoel Fernando 
do Valle, presidente da Asso-
ciação Brasileira de Provedores 
de Serviço de Apoio Adminis-
trativo (Abrapsa), mesmo que 
a declaração caia na malha 
fina, a solução pode ser sim-
ples. “Ao receber a notificação 
de pendências, basta acessar o 
eCAC, verificar as divergências 
apontadas pela Receita Fede-
ral e, se necessário, retificar a 
declaração diretamente no sis-
tema”, explica. O processo se 
torna mais complexo quando 
há o recebimento de um Termo 
de Intimação, que exige medi-
das específicas.

Para evitar problemas, 

Como evitar a malha fina no Imposto de Renda 2025
especialistas recomendam reu-
nir todos os documentos antes 

de preencher a declaração e 
conferir os dados informados. 

necessidade de trazer a infla-
ção para a meta estabelecida, 
segundo o colegiado.

IPCA
Já a expectativa para o 

Índice de Preços ao Consumidor 

Amplo (IPCA) em 2025 foi ajus-
tada, passando de 5,68% para 
5,66%. Apesar dessa leve redu-
ção, o número ainda está acima 
da meta de inflação estabele-
cida pelo governo, que é de 3%. 
O Comitê de Política Monetária 

(Copom) está projetando um 
aumento na taxa Selic, que deve 
chegar a 14,25%.

Embora a previsão para 
2025 tenha diminuído, as 
estimativas para os anos 
seguintes, 2026, 2027 e 2028, 

apresentaram um cenário mais 
negativo. Para 2026, a expec-
tativa de inflação subiu de 4% 
para 4,48%. Já para 2027, a taxa 
foi mantida em 4%, enquanto 
para 2028, a projeção passou 
de 3,75% para 3,78%.

Entenda como você pode destinar parte do seu 
imposto de renda a entidades sociais de Cascavel 

Principais erros na declaração
Carmem Granja, diretora de expansão da Abrapsa, lista os erros mais comuns 

que levam contribuintes à malha fina:
Omissão de rendimentos: todas as fontes pagadoras devem ser informa-

das, incluindo salários, pensões, aluguéis e ganhos judiciais. Muitos contribuintes 
esquecem de declarar rendas além do salário principal.

Rendimentos de dependentes: qualquer rendimento obtido por depen-
dentes, mesmo abaixo do limite de obrigatoriedade, deve ser declarado.

Falta de recolhimento do carnê-leão: profissionais que recebem de 
pessoas físicas sem retenção de imposto na fonte, pensão alimentícia ou valores 
do exterior precisam recolher o carnê-leão mensalmente.

Saldos bancários não declarados: contas correntes, investimentos e 
poupanças com saldo superior a R$ 140 em 31 de dezembro de 2024 devem 
constar na declaração.

Uso indevido do CPF: Permitir que terceiros utilizem o CPF para compras 
ou investimentos pode gerar inconsistências patrimoniais e retenção na malha fina.

Cascavel – O Tributo à Cida-
dania é uma campanha que 
visa conscientizar contribuin-
tes, tanto pessoa jurídica e 
física, a fazerem a destinação 
de parte do imposto de renda 
devido às entidades sociais 
que estão regularmente inscri-
tas do CMDCA (Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente) e CMDPI (Con-
selho Municipal dos Direitos da 
Pessoa Idosa). 

Com uma única ação, que é 
solicitar ao seu contador que a 
destinação fique em Cascavel, 
você fará parte da rede solida-
riedade do Município e ajudar 
os que mais precisam. 

Neste primeiro momento, 
as pessoas físicas podem doar 
até 3% do valor devido para o 
Fundo da Infância e Adolescên-
cia e até 3% ao Fundo Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa, 
totalizando limite de até 6%.

Fazendo a destinação ao 
invés de mandar estes valores 
para o governo federal e passar 
por toda uma burocracia para 
retornar para as nossas enti-
dades, a doação já fica direta-
mente no Município, garantindo 
que os recursos sejam aplica-
dos em Cascavel, podendo aju-
dar até 80 entidades. 

Segundo dados da Receita 
federal, Cascavel tem potencial 
de destinação de R$ 27 milhões 

para esse exercício de 2025, 
mas a adesão tem sido baixa, 
uma vez que no ano passado, 
por exemplo, as destinações 
somaram R$ 1,8 milhão. 

Os valores destinados à 

Campanha ficam no Município, 
facilitando o acesso das enti-
dades governamentais e não 
governamentais. Os projetos 
auxiliam crianças, adolescen-
tes e idosos de todo o município.

SECOM
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Escute sua intuição hoje para avançar com seus 
planos. Prepare-se para mudanças benéficas em 
casa ou no trabalho à noite. Olha a paquera aque-
cendo, especialmente com um amor antigo! No 
amor, uma dose extra de paixão está no ar – chegou 
a hora de acertar os ponteiros. 
COR: MARROM PALPITES: “24, 53, 51”

TOURO  21/4 a 205
Hoje é dia de fortalecer relacionamentos! Aproveite 
para colaborar com colegas e se aproximar de pes-
soas com os mesmos objetivos profissionais.. Lua 
e Marte favorecem o diálogo e o companheirismo 
no amor. Seja parceira, isso fará toda a diferença. 
COR: ROXO PALPITES: 54, 39, 30”

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A Lua turbina o seu lado responsável nesta terça 
e sua dedicação vai causar uma ótima impressão 
nos colegas e na chefia. Mas o dinheiro não vai 
cair do céu, bebê, então foque no serviço e faça 
a sua parte! Com tanta coisa acontecendo, talvez 
falte tempo para se dedicar mais à paquera ou aos 
momentos com quem ama. 
COR: VIOLETA PALPITES: “32, 58, 04” 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Nesta terça, a Lua segue firme e forte em seu 
paraíso astral, sinal de que você conta com ótimas 
energias para lidar com colegas, clientes e pessoas 
em geral. Com diplomacia e criatividade para cui-
dar das tarefas, você tem mais chance de chegar 
onde deseja no trabalho. O romantismo está no ar 
e suas chances de se dar bem são gigantes. 
COR: PRATA PALPITES: 56, 02, 09” 

LEÃO 22/7 a 22/8
Se depender das estrelas, os assuntos familia-
res seguem em alta, Leão.  No trabalho, agir de 
maneira mais objetiva será seu maior trunfo para 
agilizar as tarefas. A vida amorosa fica mais sosse-
gada, mas você vai encontrar segurança ao lado 
de quem ama. 
COR: PRETO PALPITES: “15, 33, 53”

VIRGEM 23/8 a 22/9
No trabalho, vale movimentar sua rede profissional 
com contatos e até os amigos podem ajudar. Já 
a vida a dois ganha leveza e a sintonia com o par 
tem tudo para aumentar. Aproveite as good vibes! 
COR: AZUL PALPITES: 12, 09, 48” 

LIBRA  23/9 a 22/10
Hoje é dia de fazer o dinheiro render! Use as ótimas 
energias para fechar negócios ou abocanhar um 
extra no trabalho. Fique atento a oportunidades 
de promoção ou um novo emprego. O amor pode 
precisar de um pouco mais de cuidado. 
COR: AZUL-CLARO PALPITES: 40, 33, 31”

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A energia da Lua promete um dia focado e produ-
tivo! Concentre-se no trabalho e resolva questões 
urgentes para obter sucesso. Seu bom humor ilu-
minará o caminho das conexões amorosas com 
muito charme e envolvimento. 
COR: VERMELHO PALPITES: “46, 43, 10” 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Deixe sua intuição liderar hoje, Sagitário! Mostra 
teu potencial trabalhando solo ou nos bastidores. 
Você vai conseguir resolver questões importantes, 
dando um passo muito bom no trabalho. À noite, 
um programa tranquilo com o par será perfeito. 
COR: LILÁS PALPITES: “35, 14, 33”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Coloque seus talentos sociais em prática hoje - 
colaborar e formar parcerias trará ótimos resulta-
dos! Se tem um amor, espere por um aumento na 
sintonia e confiança. Conexões de amizades podem 
trazer sorte hoje também.  
COR: SALMÃO PALPITES: “27, 54, 52”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Você vai se empoderar com a energia de terça-feira 
para focar na sua carreira e se preparar para um 
período de trabalho intenso. Cuidado com a saúde 
é fundamental, lembre-se disso. No amor, cuidado 
em não ceder demais.  
COR: DOURADO PALPITES: “28, 57, 55”

PEIXES 20/2 a 20/3
Hoje é seu dia de brilhar com criatividade e dispo-
sição! Aproveite para potencializar essas qualida-
des no trabalho e nas interações sociais. Invista 
em seus estudos, seja para turbinar seu currículo 
ou simplesmente aprender algo novo. Ao anoite-
cer, sua vibração descontraída e animada tornará 
o amor irresistível.  
COR: PRATA PALPITES: 10, 27, 09” 

 

Crescente
04/04 - 23h14

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Terça 18/3/2025

Sol Paranaguá
max 29
min 21

Cascavel
max 26
min 19

Foz do Iguaçu
max 28
min 22

max 30
min 19

Curitiba
max 26
min 17

FASES 
DA LUA

Quarta 19/3/2025

Quinta 20/3/2025

Nublado com 
pancadas de chuva

Nova
29/03 - 07h57

Minguante
22/03 - 08h29

Cheia
14/03 - 03h54

Sol

max 30
min 21
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concurso: 1039Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 09 08 04 00 09 01 05

Super Sete concurso: 670

1 2 3 4 5 6 7

SETEMBRO

01  05 07 10 19 21 22

Megasena
01 02 04 06 09 10 12 13 

14 15 19 21 23 24 25concurso: 2840Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 15 19 25 39 40 46

concurso: 2788

concurso: 2218

02 12 17 19 20 37

concurso: 5949

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2747Lotomania

44336
06821
02505
83264
84525

06 14 25 27 41 51 72
SPORT /PE

08 15 24 28 68 
concurso: 6682

01 33 39 49 57 60

02 11 12 13 16 18 26 35 37 41 
44 47 67 77 82 84 85 93 97 98

Loterias concurso: 3344Lotofácil
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BANCO 20

2/en. 3/car — hiv — tab. 4/home — paxá. 5/banca. 9/simétrico.

BA
ENGRADADO

ENCAIXOTAR
TALAONG
ROCCRIA
ESPORAEN

HIVENECLI
IAFAFAC
SIMETRICO

STOROUPA
ACITIRA

HORRORV
OTOVOATE

MISSOAI
MELSAMBA
O

F P

Corrida
mais

veloz do
cavalo

Termo da 
multipli-
cação
(Mat.)

O alimento
cultivado
sem agro-

tóxicos
Armação
usada no
transporte 
de garrafas

Verificar
se está
certo

Grupo co-
mo a Cruz
Vermelha

(sigla)

Forma da
estrada
sinuosa

Agente 
causador
da aids
(sigla)

(?) de
Belém,
cantora

brasileira

Stock (?),
compe-
tição de
carros

Cereal da
vitamina

de banana

(?) office, 
sistema de
trabalho

Alt+(?):
alterna en-
tre janelas
(Inform.)

Opinião
deposi-
tada na

urna
Que

deixou de
prestar
socorro

O mais
antigo

adoçante

Música do
Carnaval
carioca

Filhote de
animal
Volta ao 
namoro

Nome da
14a letra

Camareiro
(bras.)

Vesti-
menta
Abrigo 

de feras

Peça da
bota do
vaqueiro

Colocar
em caixas 
(?) qual:

do mesmo
jeito

151, em
romanos
Abrigo da
semente

Vogais de
"folha"
Grito de

dor

Conversa com
jornalista

Comissão examina-
dora de concurso (?) Filho,

diretor
carioca

Hiato
de "piar"

Que tem
dois lados
opostos
iguais

(Geom.)

Em, em
espanhol
O traje
junino

Santo
(abrev.)

Artigo
definido
feminino
singular

Temor;
pavor
Tonali-
dade

"(?) logo", 
expressão
de despe-

dida

Antigo go-
vernante

turco
Acha graça

Remove 
Perso-

nagem de
"Friends"
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3/adm — ead — old. 4/ruir. 7/casório. 9/possuidor.

C R M
P O S S U I D O R

S I N A I R E N E
C C C R O S T A
A U S A N O E L
P R C A I R M

P A S S O A D O T A
U A S C E A D
A D A A D M R

A M O R O S O A I
A RE O O L D
R M A R A C A

D E S A F I N A D O
L I T R O S I M
O L E O S O M A

C

N

Sandra 
de (?),
cantora

brasileira

Desabar
um

prédio

Time 
espanhol 
rival do 

Barcelona

Camada
externa
do pão

Papai (?),
símbolo
do Natal

Tombar;
ir ao
chão

Acaba-
mento de

uma
roupa

"(?) e a
Lâmpada 

Maravilho-
sa", conto

A mulher
acusada
de crime

O pentea-
do como 
o "black
power"

Fora do
tom na
música

Sufixo de
"mioma":

tumor

Unidade
de venda
do leite

Aprova-
ção dos
noivos 
no altar

Líquido 
bronzea-
dor usado
na praia

O resul-
tado da 
adição 
(Mat.)

Aprovado em exame 
para emprego público
Ave que dá nome ao
sítio de Dona Benta

(Lit.)
Que tem
algo em

seu poder
(?) Rava-
che, atriz
Pedaços
de vidros

Destino; 
sorte (fam.)

Maracanã
(pop.)

Sílaba de
"Silva"

Ditongo
de "caixa"
Crepúsculo

(fig.)

Vogais de
"nunca"
Coisa

alguma

Razão;
motivo

Carinhoso;
meigo

Vitamina 
da cenoura

Sarcasmo;
deboche

Tumulto;
confusão

Grande quantidade

Paraná
(sigla)
O ato 

de andar

Administra-
ção (abrev.)
A forma
do anel

"Same (?)
Love", hit
de Selena

Gomez

Recebe
como filho
Casamento

(pop.)

1.000, em
romanos

À (?):
a esmo

Educa-
ção a

Distância
(sigla)

O Senhor, contudo, disse a Samuel: "Não considere 
sua aparência nem sua altura, pois eu o rejeitei. 
O Senhor não vê como o homem: o homem vê a 

aparência, mas o Senhor vê o coração". 
1 Samuel 16:7
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Paranaense define primeiro finalista hoje
Cascavel – O Campeonato 
Paranaense de Futebol vai 
chegando a reta decisiva. 
Nesta terça-feira (18), será 
conhecido o primeiro finalista 
do Estadual 2025 no duelo 
entre Londrina e Operário, a 
partir das 20 horas, no Está-
dio do Café.

Na partida de ida, dispu-
tada no último sábado (15), o 
Londrina venceu por 1 a 0 e, 
agora, joga com a vantagem 
do empate para garantir uma 

vaga na final. Já o Operário 
precisa vencer por dois gols 
de diferença para avançar na 
competição. Em caso de vitó-
ria do Fantasma por um gol 
de diferença, a vaga será defi-
nida nos pênaltis. Além disso, 
o Fantasma tenta quebrar o 
histórico de eliminações con-
secutivas em semifinais para 
Londrina (2021), Maringá 
(2022), Cascavel (2023) e 
Athletico (2024).

“A decisão está em aberto. 

Fim do jejum do Inter
Porto Alegre – O Internacional 
empatou com o Grêmio e con-
quistou o título do Gauchão 
2025, quebrando um tabu de 
mais de oito anos sem título. 
Além disso, o Colorado impede 
que o Grêmio conquiste o octa-
campeonato consecutivo e 
iguale um um feito que só o 
Colorado tem no Campeonato 
Gaúcho, com oito conquistas 
seguidas atingidas há quase 50 
anos, de 1969 e 1976.

O técnico Roger Machado 
também sai fortalecido com a 
conquista. Ele chegou ao clube 

no meio do ano passado, depois 
da saída de Coudet, e enfren-
tou resistência inicial da torcida 
pela relação estreita e presença 
na história do Grêmio. Porém, 
conseguiu reverter a situação. 
“Toda construção da carreira é 
um dia ter seu nome reveren-
ciado. É gratificante. O torcedor 
sabe que estou trabalhando da 
forma mais honesta possível. E 
se pudesse ver o dia a dia, ia ter a 
certeza que a gente está fazendo 
aqui é muito honesto, dedicado, 
com carinho, empenho”, comen-
tou o técnico campeão.

Praticamente não tivemos 
tempo de treinar. Os joga-
dores querem muito jogar e 
reverter a condição que foi 
criada com o primeiro jogo. 
Estamos confiantes de que 
teremos um melhor rendi-
mento e buscar a classifi-
cação”, comentou o técnico 
Bruno Pivetti, do Operário 
Ferroviário.

Londrina tem boa 
vantagem após vitória no 

primeiro jogo da semifinal
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Seleção faz primeiro treino em Brasília
Rio de Janeiro - O técnico 
Dorival Júnior comandou 
ontem à noite, no estádio 
Bezerrão, em Brasília, o pri-
meiro treino da seleção bra-
sileira para o jogo de quin-
ta-feira contra a Colômbia, 
no Mané Garrincha, pela 13ª 
rodada das Eliminatórias da 
Copa do Mundo de 2026. O 
Brasil está em quinto lugar, 
com 18 pontos, um atrás dos 
colombianos, que estão em 
quarto. 

Na entrada da equipe a 
campo, o técnico da seleção 

conversou com o atacante 
Vinícius Júnior ao lado 
do gramado. Dorival tam-
bém bateu um papo com o 
também atacante Endrick, 
convocado para substituir 
Neymar, do Santos, cortado 
por lesão. Apenas Bruno Gui-
marães, Joelinton, Alisson, 
Marquinhos e Raphinha, 
que entraram em campo no 
domingo por seus clubes na 
Europa, não participaram da 
atividade, mas já se apre-
sentaram no fim da noite. 

“As últimas três datas 

FIFA foram fundamentais 
para que começássemos 
a buscar uma recupera-
ção dentro da competição. 
Espero que continuemos 
evoluindo, com a Seleção 
começando a encorpar den-
tro de uma competição tão 
importante e que requer um 
cuidado especial, principal-
mente neste momento, con-
tra dois excelentes adversá-
rios, em que teremos com 
certeza dois grandes jogos”, 
projeto o técnico Dorival 
Junior.

Série Ouro inicia com boa média de gols
Cascavel – Apenas Cascavel Fut-
sal e São Miguel passaram em 
branco na rodada de abertura da 
Série Ouro do futsal paranaense. 
O empate sem gols entre as duas 
equipes na noite de sábado pode 
ser atribuído a dois fatores: a forte 
defesa do amarelinho, que pouco 
se preocupou em atacar, e ao dese-
quilíbrio do time da casa por conta 
de alguns lances que geraram 
reclamações contra a arbitragem. 

Nas demais partidas foram 
marcados 29 gols. Na noite de 
sexta-feira (14), dois times da 
região sofreram derrotas. O 
Esporte Futuro perdeu para o 
Foz, por 2 a 0, enquanto o Itai-
pulândia estreou com derrota 

para o Umuarama, por 4 a 0. Nos 
duelos do sudoeste, o Pato Fut-
sal levou a melhor contra o ABF/
Bletrão, por 4 a 2, e o Marreco 
bateu o Ampére, por 5 a 1. Gua-
rapuava e Manoel Ribas empa-
taram em dois gols, mesmo 

placar de Operário e Marió-
polis. A rodada foi fechada no 
domingo com Campo Mourão 
2x1 Chopinzinho. 

A segunda rodada acontece 
nesta quarta-feira, com a disputa 
de oito jogos. 

@FLASHESPORTIVOTOLEDO

Rio de Janeiro - Mais um título 
para João Fonseca no circuito 

profissional de tênis. No último 
domingo (16), o brasileiro der-

rotou o cazaque Alexander 
Bublik por 2 a 0, com parciais 
de 7/6 [5] e 7/6 [0] na final do 

Challenger de Phoenix. Com o 
título do Challenger de Phoe-
nix, João Fonseca subiu para 
a 60ª posição no ranking de 
simples da ATP, na sua nova 

melhor colocação da car-
reira. Agora, o brasileiro viaja 
para a Flórida para a disputa 

do Masters 1000 de Miami.

Fonseca leva 
mais um título e 

chega a Top60 São Paulo - O judô brasileiro 
dominou o Open Pan-Ameri-
cano Rio 2025 que aconteceu 
no último final de semana no 
Rio de Janeiro. O Time Brasil 

faturou os ouros de 11 das 
14 categorias em disputa. 
Em casa, a delegação for-

mada por 146 atletas teve 49 
medalhas no total e liderou 
com folga o quadro geral de 
países. A França conquistou 

os outros três primeiros luga-
res da competição. Para os 

brasileiros os títulos valeram 
também vaga para disputar 
outra etapa de Open Conti-
nental, ainda a ser definida.

Judô dominou 
o Pan

    PARANAENSE – SEMIFINAL
20h00 Londrina  x Operário

COPA DO NORDESTE – 6ª RODADA
19h00 Náutico  x América-RN
21h30 CRB  x Ferroviário

JOGAM HOJE



10 Terça-feira 18 de março de 2025 AutomóveisAutomóveis esportes@cascavelnews.com.brpor Luiz Aparecido/OPARANÁ 

A lenda está de volta com 
o ‘mini-supercarro’ elétrico

RENAULT 5 TURBO 3E

“Uma monstro dos ralis, 
dos drifts e das pistas adap-
tado para as ruas”: este 
poderia ter sido o resumo 
das especificações que nor-
tearam o desenvolvimento 
e produção do Renault 
5 Turbo 3E. Este veículo 
elétrico espetacular é o 
modelo feito para as ruas 
mais potente e mais per-
formante já comercializado 
pela Renault, que representa 
o espírito da marca, sua pai-
xão pela esportividade e as 
competições.

O Renault 5 Turbo 3E dá 
nova vida ao legado histó-
rico dos modelos Renault 
5 Turbo e Turbo 2 dos anos 
80. Bastante procurados nos 
dias atuais pelos coleciona-
dores, estes modelos icôni-
cos marcaram uma época, 
devido à sua personalidade 
exuberante e espírito de ino-
vação. Eles foram os primei-
ros modelos franceses equi-
pados com um motor turbo 
a gasolina, uma tecnologia 
que a Renault tinha intro-
duzido recentemente e com 
vitória na Fórmula 1. O currí-
culo de premiações em ralis 
e em circuito é testemunho 
dos chamados “monstros 
das pistas” daquela época.

Mas o Renault 5 Turbo 
3E representa mais que um 
simples “restomod” de um 
modelo icônico. Moderni-
zado e agora elétrico, equi-
pado com tecnologias inédi-
tas, ainda mais exuberante 
e mais potente que seus 
precursores, ele reivindica 
uma nova categoria de veí-
culos: os mini-supercarros. 
Assim como os “grandes”, ele 
conta com uma ficha técnica 
impressionante (540 cavalos, 
0 a 100 km/h em menos de 
3,5 segundos, superestrutura 
de carbono, etc.), sendo ao 
mesmo tempo personalizá-
vel de acordo com o desejo 
do cliente. Ele apresenta 
uma relação mínima entre 
comprimento/largura de 
2,01, o que o coloca na liga 
dos supercarros, mas em um 
formato compacto de ‘hot 
hatch’.

Baseado em uma plata-
forma criada sob medida e 
adaptada às suas ambições 
e performance, o Renault 5 
Turbo 3E (mini-supercarro) 
se posiciona entre o Renault 
5 E-Tech elétrico (compacto 
urbano) e o Alpine A290 (com-
pacto esportivo). Com ele, 
o grupo emprega a mesma 
receita utilizada com o trio de 
modelos Renault 5, Renault 5 
Alpine e Renault 5 Turbo nos 
anos 80: a legitimidade e a 
ousadia da Renault associa-
das ao espírito das competi-
ções e o know-how da Alpine.

O u t ra s  fo rça s  fo ra m 
incluídas para potencializar 
o projeto, como a Ampere, 
para a arquitetura eletrônica 
e de softwares, e a Mobilize, 
para a recarga bidirecional 
(V2L e V2G) e os serviços que 
permitem facilitar a vida dos 
clientes por meio da mobili-
dade elétrica: Mobilize Smart 
Charge, Mobilize Charge Pass 
e a função Plug & Charge. 
Alguns parceiros também 
trouxeram sua expertise e 
know-how em componentes-
-chave, como as rodas equi-
padas com motores elétricos 
e a superestrutura em fibra 
de carbono. Isso permite 
que o Renault 5 Turbo 3E 
tire total proveito da trans-
formação do Renault Group 

propulsionada pelo plano 
estratégico Renaulution.

“Com a criação do Renault 
5 Turbo 3E e da nova cate-
goria dos ‘mini-supercar-
ros’ elétricos, a Renault está 
demonstrando mais uma vez 
a paixão, o espírito de ousa-
dia e inovação que sempre 
moveu a marca. Este modelo 
exuberante e superpotente 
promete entregar as melho-
res performances e sensa-
ções, em apenas 4 metros de 
comprimento – algo jamais 
visto no mercado. Com ele, a 
Renault continua a tornar a 
mobilidade elétrica cada dia 
mais desejável, aumentando 
sua capacidade de respon-
der a todas as necessidades 
e desejos”.

Design exuberante
O design externo do Renault 5 Turbo 3E foi projetado para um supercarro, 

onde a exuberância (como nos para-choques proeminentes e nos para-lamas 
traseiros mais largos) realça ainda mais o protagonismo da esportividade, agilidade 
e otimização da aerodinâmica. Além do peso, é justamente a aerodinâmica que 
desempenha um papel-chave para a eficiência de um veículo elétrico.

A primeira inspiração para o design do Renault 5 Turbo 3E foi naturalmente 
tirada dos modelos Renault 5 Turbo e Turbo 2 originais. Também são encontrados 
traços e componentes do recente Renault 5 E-Tech elétrico, como as lanternas 
traseiras e retrovisores externos, mas a ideia que norteou o projeto era fazer o 
renascimento do legado histórico destes dois modelos dos anos 80, com a inte-
gração de tecnologias modernas para situar o veículo nos dias atuais e otimizar 
as performances. A isso chamamos de retrofuturismo, abordagem utilizada na 
reinterpretação dos modelos Renault 5 e Renault 4 para criar o Renault 5 E-Tech 
elétrico e o Renault 4 E-Tech elétrico.

“Reinterpretar os lendários modelos Renault 5 Turbo e Turbo 2 é um desafio 
pra lá de ousado. Mantivemos a exuberância e o espírito das competições e inte-
gramos tecnologias modernas, com uma aerodinâmica otimizada para a era da 
mobilidade elétrica. Cada linha e cada volume transmite um equilíbrio entre per-
formance e personalidade. Mais do que uma homenagem, o Renault 5 Turbo 3E é 
uma máquina de sensações e emoções, que pode ser personalizada infinitamente”.

DIVULGAÇÃO
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Bortoleto considera boa sua estreia na F-1
O Mundial de Fórmula 1 começou domingo, com o GP da Austrália, no Circuito de Albert 
Park, na Austrália. Fazendo a sua estreia oficial na principal competição do automobi-
lismo mundial, o brasileiro Gabriel Bortoleto teve uma atuação elogiada ao longo das ati-
vidades e destacou o grande aprendizado. Ele abandonou a 15 voltas do final, rodando 
após acertar uma das zebras e bateu no guard-haill. Não foi a corrida que esperava, 
Bortoleto considerou boa sua estreia na Fórmula 1. Ele está confiante para Xangai, no 
próximo fim de semana. O vencedor na Austrália foi o inglês Lando Norris, da McLaren. 

Túlio Bendo conquista 2ª vitória
consecutiva na Fórmula Truck

Em corrida de recuperação, o 
catarinense Túlio Bendo conquis-
tou sua segunda vitória consecu-
tiva na Fórmula Truck, ao ganhar, 
domingo (16), a prova que abriu 
a Copa Mercosul, no Autódromo 
Internacional Eduardo Cabrera, 
em Rivera, no Uruguai. Ele largou 
em 17º após perder a segunda 
colocação no grid de largada em 
função de uma punição por des-
cumprimento dos procedimentos 
da bandeira vermelha no treino 
classificatório e completou as 21 
voltas da prova em 53m14s770. O 
gaúcho Rafael Fleck fez a melhor 
volta da corrida, como tempo 
de 1m37s469, andando à média 
horária de 113,759 km/h.

Santa Catarina fez dobradinha 

no Uruguai, uma vez Ramiris Fon-
tanella, conquistou a segunda 
colocação. Ele tinha largado na 
pole position e perdeu a lide-
rança para o conterrâneo Túlio 
Bendo quando faltava 10 minu-
tos para o fim da prova. 

Rafael Fleck foi destaque da 
etapa uruguaia, conquistando a 
terceira colocação depois de lar-
gar em 22º. Na quarta colocação 
se classificou o catarinense Ever-
ton Fontanella, irmão de Rami-
ris. O pódio foi completando por 
paranaenses. Douglas Torres, de 
Curitiba, obteve o quinto lugar, 
ao passo que Alysson Nurnberg, 
de Foz do Iguaçu, chegou na 
sexta colocação.

O complemento dos 10 

mais bem classificados na 
prova de Rivera, foram pela 
ordem, Robson Luiz Trevi-
zol (SC), em sétimo; Alexan-
dre Navarro (SP), em oitavo; 
Adriano Rocha (PR), em nono; 
e Pedro Muffato (PR), em 10º.

A Fórmula Truck 2025 tem 
promoção e organização da GT 
Truck Eventos, patrocínio da 
SpeedMax Pneus e Rodas; Mas-
ter Power, Eckisil, Trovão Brasil 
e Milwaukee, parceria de Boff 
Industria, JF Truck Especialistas, 
MS Diesel, Planeta Caminhão, 
Revista TruckSul Brasil e MAS 
Turfa Orgânica; supervisão das 
federações de automobilismo do 
Paraná, Rio Grande do Sul e Mato 
Grosso do Sul.

RESULTADO DA CATEGORIA GT TRUCK EM RIVERA
Pos. Piloto Cidade/Estado Caminhões Tempo
1º) Túlio Bendo Ermo-SC Mercedes-Benz   21 voltas  em 53m14s770
2º) Ramiris Fontanella Lauro Muller-SC Scania a 0s914
3º) Rafael Fleck Porto Alegre-RS Scania a 1s080
4º) Everton Fontanella Criciúma-SC Scania a 7s480
5º) Douglas Torres Curitiba-PR Ford Cargo a 13s385
6º) Alysson Nurnberg Foz do Iguaçu-PR Scania a 13s730
7º) Robson Luiz Trevizol Xanxerê-SC Volkswagen a 19s367
8º) Alexandre Navarro São Paulo-SP Mercedes-Benz a 19s502
9º) Adriano Rocha Araucária-PR Scania a 21s487
10º) Pedro Muffato Cascavel-PR Scania a 28s969
11º) Douglas Collet Casca-RS Scania a 4 voltas
12º) Alex de Andrade Vieira Santos-SP Mercedes-Benz a 6 voltas

NÃO COMPLETARAM
13º) Edivan Monteiro Cascavel-PR Mercedes-Benz a 7 voltas
14º) Álvaro Bendo Ermo-SC Mercedes-Benz a 11 voltas
15º) Jair Moura Cachoeirinha-RS Ford Cargo a 13 voltas
16º) João Batista M. dos Santos Filho Colombo-PR DAF a 13 voltas
17º) Nilton Sérgio Jacobsen Filho Paraguai Scania a 14 voltas
18º) Leandro Reis Goiânia-GO Scania a 15voltas
19º) Márcio Limestone da Rosa Colombo-PR Scania a 16 voltas
20º) Rogério Agostini São Miguel do Oeste-SC Mercedes-Benz a 19 voltas

Firás Fahs vai ao pódio na primeira
corrida da temporada em Interlagos

Firás Fahs foi ao pódio em 
sua primeira corrida do ano. O 
piloto de Foz do Iguaçu conquis-
tou o quarto lugar na categoria 
OK-N, sábado (15), na 2ª etapa da 
Copa são Paulo Light de Kart, no 
Kartódromo de Interlagos. OK-N 
é a nova denominação da cate-
goria Graduados, fazendo parte 
das mudanças que entraram 
em vigor no kartismo brasileiro 

Túlio Bendo comemora a conquista de sua segunda vitória 
consecutiva na Fórmula Truck

nesta temporada. 
Firás Fahs considerou bom o 

seu início de temporada. Ele lar-
gou na pole position e ganhou a 
primeira bateria. Na segunda, 
com a inversão do grid, ele lar-
gou em sexto e já estava em 
quarto, quando o motor de seu 
kart começou a perder rendi-
mento. Terminou em sétimo e 
na soma das duas, conquistou 
o quarto lugar, marcando 13 
pontos, contra 18 de Allan Croce, 
ganhador da etapa. “O equipa-
mento está competitivo. Sem a 
queda de rendimento, tínhamos 
grandes chances de vencer. Sere-
mos muito competitivos nesta 
temporada”, acentua Firás Fahs.

A 3ª etapa da Copa São Paulo 
Light de Kart está marcada para 
o dia 12 de abril, em kartódromo 
ainda a ser definido.

Firás Fahs largou na pole position e ganhou a primeira bateria da 
2ª etapa da Copa São Paulo Light de Kart
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Voepass: Mecânico expõe problema na 
manutenção de avião que caiu em SP

São Paulo – Um ex-mecânico da 
Voepass revelou ao programa 
Fantástico, da Rede Globo, no 
último domingo (16), que a 
empresa aérea, que teve as ope-
rações suspensas por falta de 
segurança pela Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac), no 
último dia 11, realizava uma 
série de irregularidades nas 
manutenções das aeronaves.

Inclusive no avião do voo 
2283 da companhia, que ficou 
nacionalmente conhecido após a 
tragédia aérea do dia 9 de agosto 
de 2024, quando o avião que saiu 
de Cascavel caiu sobre Vinhedo 
(SP) e todas as 62 pessoas que 
estavam na aeronave morreram.

O homem chegou a afirmar 
que “já sabia” que a tragédia iria 
acontecer. “Era o avião que dava 
mais problemas, que mais dava 
mais pane. A gente avisava que 
o avião estava ruim. A manuten-
ção sabia, a manutenção repor-
tava, falava, avisava, e eles [ele 
se refere à alta chefia do centro 
de controle de manutenção 

da Voepass] queriam obrigar a 
gente a botar o avião para voar.”

O QUE AFIRMA O 
EX-MECÂNICO

De acordo com o homem, 
que afirma ter trabalhado em 
outras empresas aéreas, a “Voe-
pass não dá suporte nenhum 
para a manutenção”. Ele conta 
que faltam até ferramentas.

O ex-mecânico, que traba-
lhou na empresa antes e após 
a tragédia, conta que nada 
mudou após a queda da aero-
nave. “Mudou em nada. Acho 
até que piorou“.

Quando questionado sobre 
imagens dos aviões parados em 
um matagal, ele conta que as 
aeronaves são desmontadas aos 
poucos para fornecer peças às 
aeronaves ainda em operação. 
A prática não é necessariamente 
um problema, mas, segundo o 
ex-funcionário, no caso da Voe-
pass era feita de modo irregular.

O homem, por fim, chega 
a denunciar que a empresa 

escondia aviões da Anac. “Aque-
les aviões que estavam cober-
tos, aqueles eram os aviões 
que estavam no mato. Por que 
eles mandaram cobrir? Porque 
a Anac ia fazer uma vistoria lá. 
Eles estavam escondendo da 
Anac“, disse.

ASSOCIAÇÃO
As famílias das vítimas se 

uniram em outubro de 2024 e 
criaram uma associação para 
acompanhar as investigações 
do acidente e dar assistência 
emocional e jurídica aos fami-
liares. Em entrevista ao portal 
Metrópoles, Maria de Fátima, 
mãe da médica residente 
Arianne Albuquerque Risso, 
uma das vítimas do acidente, 
afirmou, na época, que a asso-
ciação busca resposta para o 
que chama de “tragédia anun-
ciada” e “crime premeditado”.

 “O luto tem se transformado 
em luta. Não foi uma fatalidade, 
não foi um acidente, foi um 
crime premeditado, no sentido 

de tragédia anunciada. Essas 
aeronaves [da Voepass] já não 
tinham mais condições de voar. 
Além dessa dor infinita, quase 
que insuportável, nós temos a 
revolta, a indignação. Quere-
mos respostas”, desabafa.

O QUE DIZ A VOEPASS
Em nota ao Fantástico, a 

Voepass afirma que pretende 
retomar suas atividades o mais 
rápido possível e que, durante 
seus 30 anos de operação, a 
segurança sempre foi priori-
dade máxima.

Segundo a companhia, o 

relatório preliminar do Cenipa 
conformou que a aeronave do 
voo 2283 estava com certifica-
ção válida e todos os sistemas 
em funcionamento.

Sobre a manutenção das 
aeronaves, a Voepass defende 
que a reutilização dos com-
ponentes entre aviões é legal 
quando há certificação e ras-
treabilidade adequadas.

A empresa contesta, por 
fim, denúncias de irregularida-
des, afirmando seguir todos os 
protocolos regulatórios. Sobre 
os aviões envelopados, diz que 
nunca burlou fiscalizações.

Desde o último dia 11, a Anac suspendeu as operações da Voepass
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IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, 
reformado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213418.

W. SERAFIM VENDE

Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213429.

W. SERAFIM VENDE

Vende apart. Universitário, 6° 
andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213441.

W.SERAFIM VENDE

Prédio por R$ 1.100.000,00 
sendo um conjunto de kit nets na 
região do Universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores informações F: 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-213433.

W. SERAFIM VENDE

Vende casa no Jardim União com 1 
suíte 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-
7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213453.

W. SERAFIM VENDE

Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-213434.

W. SERAFIM VENDE

Vende sobrado no Maria Luíza 
próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construída 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213446.

W. SERAFIM VENDE

Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213438.

W.SERAFIM VENDE

Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m² de 
construção e terreno com 360m² 
por apenas R$ 650.000,00. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-213452.

W. SERAFIM VENDE

Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213437.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213425.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213420.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213424.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
213419.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213422.

W. SERAFIM VENDE

Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213428.

W. SERAFIM VENDE

Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213430.

W. SERAFIM VENDE

Imóvel comercial na região do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m² e área construída de 300m² 
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
213431.

W. SERAFIM VENDE

Terreno no condomínio Paysage 
Felicita, medindo 10x20 
totalizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213432.

W. SERAFIM VENDE

Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informaçõe F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213440.

W. SERAFIM VENDE

Vende fazenda de 330 alq. 
prox. Cascavel com 70 alq. 
mec. com estrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracões,reservatórios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-213449.

W. SERAFIM VENDE

Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F: (45) 99922-7904 Willlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-213436.

W. SERAFIM VENDE

Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213447.

W. SERAFIM VENDE

Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213427.

W. SERAFIM VENDE

Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213451.

W. SERAFIM VENDE

Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213439.

MASSAGEM

Massagem Terapêutica, Dores 
Musculares, Estimulante e 
Relaxante.  Atendimento com 
horário marcado. Ambiente 
climatizado e estacionamento 
próprio. Fone (45) 99987-7533 
Ana Whats.  CI-213538.
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Destine seu IR para a Uopeccan,
nossos pacientes agradecem! 

A destinação do Imposto de Renda
da sua empresa é a chave para que

o Samuel continue recebendo
um tratamento de qualidade!

Samuel A Mariano, 9 meses

Mais informações:
(45) 9 9155-0888

ou escaneie o QRCODE:
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